



Le volcan Canlaon

Description

Cette légende est généralement racontée dans l'ouest de Negros et l'est de Cebu. Le volcan est toujours actif et de la fumée et de la vapeur s'élèvent de son cratère.

Bien avant que les hommes étranges ne viennent d'Espagne par mer, vivait à Negros, sur la montagne de Canlaon, un vieil homme qui avait un grand pouvoir sur toutes les choses de la terre. Il s'appelait Harisaboqed, le roi de la montagne.

Quand il voulait que quelque chose soit fait, il lui suffisait de frapper le sol trois fois et instantanément, une multitude de petits hommes surgissaient de terre pour répondre à son appel. Ils obéissaient à son moindre souhait, mais comme il était un vieil homme gentil et qu'il ne disait jamais à ses nains de faire quoi que ce soit de mal, les gens qui vivaient à proximité n'avaient pas peur. Ils plantèrent du tabac sur le flanc de la montagne et furent heureux et prospères.

Les champs s'étendaient presque jusqu'au sommet de la montagne et les plantes poussaient bien, car chaque nuit Harisaboqed ordonnait à ses nains de s'en occuper, et bien que le tabac soit haut, il poussait plus vite et mieux que celui planté dans la vallée en contrebas.

Les gens étaient très reconnaissants envers le vieil homme et étaient prêts à tout pour lui ; mais il leur demandait seulement de ne pas planter au-delà de la ligne qu'il avait ordonné à ses petits hommes de tracer autour de la montagne près du sommet. Il souhaitait cet endroit pour lui et ses nains.

Tous obéirent à son souhait et personne ne planta au-delà de la ligne. C'était un joli spectacle de voir les longues rangées de plants de tabac s'étendre des villes en contrebas jusqu'à la ligne sur le flanc de la montagne.

Un jour, Harisaboqed réunit les gens et leur dit qu'il partait pour une longue période. Il leur demanda de nouveau de ne pas planter au-delà de la ligne et leur dit que s'ils ne tenaient pas compte de ce souhait, il emporterait tout le tabac et n'en permettrait plus à la montagne de pousser jusqu'à ce qu'il ait fumé ce qu'il avait pris. Les gens promirent de lui obéir fidèlement. Puis il frappa le sol, la terre s'ouvrit et il disparut dans la montagne.

De nombreuses années passèrent et Harisaboqued ne revint pas. Tous se demandèrent pourquoi il ne revenait pas et décidèrent finalement qu'il ne reviendrait jamais. Tout le flanc de la montagne était couvert de tabac et beaucoup de gens regardaient avec des yeux avides le sol nu au-dessus de la ligne, mais ils avaient encore peur de rompre leur promesse.

Finalement, un homme planta dans le sol interdit et, comme rien ne se passait, d'autres firent de même, jusqu'à ce que la montagne soit bientôt entièrement recouverte de plantes ondulantes. Les gens étaient très heureux et oublièrent bientôt Harisaboqued et la promesse qu'ils lui avaient faite.

Mais un jour, alors qu'ils riaient et chantaient, la terre s'ouvrit brusquement et Harisaboqued surgit devant eux. Ils furent très effrayés et s'enfuirent, terrifiés, du côté de la montagne. Lorsqu'ils atteignirent le pied de la montagne et se retournèrent, ils virent un spectacle terrible. Tout le tabac avait disparu et, au lieu des milliers de plants qu'ils avaient si soigneusement entretenus, on ne voyait plus que la montagne nue.

Puis, tout à coup, il y eut un bruit effrayant et tout le sommet de la montagne s'envola dans les airs, laissant un immense trou d'où jaillirent du feu et de la fumée.

Le peuple s'enfuit et ne s'arrêta que lorsqu'il fut loin. Harisaboqued avait tenu parole.

De nombreuses années se sont écoulées, mais la montagne est nue et la fumée s'échappe toujours de son sommet. Des villages ont surgi le long des flancs, mais aucun tabac n'est cultivé sur la montagne. Les gens se souviennent des histoires des grandes récoltes d'autrefois et tournent leurs yeux vers les hauteurs au-dessus d'eux avec nostalgie, mais ils devront attendre. Harisaboqued fume toujours son tabac.

Recueilli par John Maurice Miller

date créée

11/11/2024

Auteur

cdf